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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA TRINTA DE NOVEMBRO DE  

DOIS MIL E ONZE 

 

 

 

-----Aos trinta dias do mês de Novembro de dois mil e onze, pelas onze horas e trinta minutos, 

reuniu na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo e Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, Dr. Paulo Jorge Marques 

Inácio, Vice-Presidente do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e 

Presidente da Câmara Municipal da Alcobaça.---------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel da Cunha Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Dr. António José Correia Santos, e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das 

Câmaras Municipais de Alenquer, Bombarral, Peniche e Torres Vedras, respectivamente. ------------ 

-----Estiveram também presentes os Vice-Presidentes: Dra. Maria Eugénia Correia Sousa, Dra. 

Mafalda Tavares e Engº Humberto Marques das Câmaras Municipais de Cadaval, Nazaré e Óbidos 

respectivamente.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou também na reunião o Sr. Vereador, Dr. Jorge Abrantes do Município de Peniche.---- 

-----Não compareceram à reunião os Senhores Presidentes dos Municípios de Caldas da Rainha,  

Lourinhã e Sobral de Monte Agraço, respetivamente.-------------------------------------------------------- 

-----Não se encontrando por impedimento o Vice-Presidente do Conselho Executivo, José Manuel 

Dias Custódio, assumiu a Vice-Presidência o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alenquer .-----

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Acta nº 20/ 2011 Reunião de 30.11.2011 
                                   

Fl 158 
-----Ponto Um - Caracterização técnico-financeira das estruturas municipais de Água e Saneamento 

dos Concelhos abrangidos;---------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Dois – Oeste Sustentável ----------------------------------------------------------------------------

- Ponto de situação – pagamento de quotas--------------------------------------------------------------------

-Impacto do IVA na iluminação pública -  Possíveis soluções----------------------------------------------

-----Ponto Três – Cartografia Numérica Vetorial à escala 1:2000 da Região Oeste----------------------

-----Ponto Quatro – Projeto Oeste Digital ----------------------------------------------------------------------

-----Ponto Cinco - Projeto ROE – Rede Oeste Empreendedor--------------------------------------------- 

-----Ponto Seis – Cedência de gestão de Tendas para a Pisoeste -------------------------------------------

-----Ponto Sete – Prestação de serviços de limpeza no Edifício-Sede da OesteCIM – abertura de 

procedimento-------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Oito – Comissão de Avaliação Pluridisciplinar de Inventário e Cadastro --------------------

-----Ponto Nove – Responsável de sala no âmbito do património – Proposta de alteração -------------

-----Ponto Dez – Informações -----------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Onze – Assuntos de Interesse Regional -----------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo deu início à reunião pelas doze horas. -------------------- 

-----Ponto Um - Caracterização técnico-financeira das estruturas municipais de Água e 

Saneamento dos Concelhos abrangidos-------------------------------------------------------------------- 

-----Neste ponto da ordem de trabalhos estiveram presentes o Sr. Vereador Dr. Jorge Abrantes e o 

Engº João Raminhos, Director Delegado dos Serviços Municipalizado de Peniche,  o Sr. Vereador 

Carlos Frazão e o Dr. Jorge Colaço do Município de Rio Maior e o Dr. Sérgio Simões, 

Administrador dos Serviços Municipalizados de Torres Vedras.-------------------------------------------

-----Após debate entre os presentes sobre o Estudo em questão, o Conselho Executivo deliberou por 

unanimidade, aguardar pela Assembleia Geral de Acionistas da “Águas do Oeste”, a realizar no 

próximo dia quinze de Dezembro, após a qual, o Conselho Executivo reunirá em data a agendar 

para tomada de deliberação. Ficou ainda deliberado que os serviços da OesteCIM poderão solicitar 

à empresa Deloitte uma alteração dos critérios que serviram de base à realização do Estudo.---------- 

-----Pelas treze horas o Senhor Presidente deu por terminados os pontos da ordem de trabalhos, 

sendo retomados os trabalhos pelas quinze horas.------------------------------------------------------------

-----No período da tarde estiveram presentes os Srs. Presidentes dos Municípios de Peniche e 

Torres Vedras, respectivamente.--------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Dois – Oeste Sustentável -------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto de situação – pagamento de quotas-----------------------------------------------------------------

-----Impacto do IVA na iluminação pública -  Possíveis soluções ------------------------------------------

-----O Director da Agência e o Engº Humberto Marques informaram os membros presentes do 

seguinte: Balanço Contabilístico, Associados com quotas em atraso, agravamento de custos com 

IVA na Iluminação Pública e Aumento da taxa de IVA sobre as tarifas de eletricidade de 6% para 

23%, representando este aumento um acréscimo anual de 1,2 milhões de euros nos custos 

relativamente a 2011.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi solicitado aos Municípios em dívida a respectiva regularização, porque o não pagamento de 

quotas respeitantes ao ano de 2010 por parte dos Municípios para com a Agência de Energia, 

compromete trabalhos futuros contemplados ao abrigo do Contrato Programa com a Comissão 

Europeia, originando o incumprimento dos prazos e tarefas estabelecidos no mesmo. Foi colocado 

ainda à consideração dois cenários possíveis no sentido de se encontrar solução de garantia de 

financiamento:------------------------------------------------------------------------------------------------------

a) Débito Direto---------------------------------------------------------------------------------------------------

b)   Indexação das poupanças de iluminação pública.--------------------------------------------------------

-----Colocada a situação aos membros presentes, o Conselho Executivo deliberou mandatar a 

Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste a enviar proposta aos Municípios para redução 

de uma hora e quarenta e cinco minutos/dia (1H45/dia), a entrar em vigor a um de Janeiro de dois 

mil e doze, para a Região Oeste..--------------------------------------------------------------------------------  

-----Ponto Três – Cartografia Numérica Vectorial à escala 1:2000 da Região Oeste--------------- 

-----Foi presente a informação dos serviços técnicos nº 11/0198, datada de 30.11.2011,  

relativamente à liberação da garantia bancária no valor de 172.758,60€, (cento e setenta e dois mil, 

setecentos e cinquenta e oito euros e sessenta cêntimos), tendo os serviços procedido à  análise da 

situação face ao atual ponto de situação do projeto.----------------------------------------------------------

-----Face ao exposto e dada explicação pormenorizada sobre o assunto, o Conselho Executivo 

deliberou aprovar por unanimidade, a redução da garantia e caso não seja aceite pela Empresa 

Geoglobal, manter-se-á a garantia actual, conforme informação anexa à presente acta.----------------- 

-----Ponto Quatro – Projecto Oeste Digital ----------------------------------------------------------------- 

-----Foi presente e distribuído a todos os presentes o mapa relativamente  às Infraestruturas  CTU – 

Centro Tecnológico Único, usada pelos Municípios.---------------------------------------------------------
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-----O Conselho Executivo tomou conhecimento e solicitou aos Municípios de Alcobaça, Cadaval, 

Nazaré e Torres Vedras que enviem resposta à informação solicitada pela OesteCIM.------------------ 

-----Ponto Cinco - Projecto ROE – Rede Oeste Empreendedor-----------------------------------------

-----Foi presente o memorando anexo à presente ata e feito o ponto de situação do projecto e 

prestação de esclarecimentos aos membros presentes. Foi referida a importância de monitorização 

no decorrer do projecto, bem como apresentação de ponto de situação com regularidade. Noutra 

fase tentar aferir quais os custos que poderão advir no pós-candidatura.----------------------------------

-----Ponto Seis – Cedência de Gestão de Tendas para a Pisoeste ---------------------------------------

-----Foi presente a informação dos serviços técnicos nº 11/0183, datada de 15.11.2011, para a 

Cedência de Gestão de Tendas à Pisoeste, cuja cópia ficará apensa à presente ata.---------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar conforme o exposto na referida 

informação, devendo a Pisoeste elaborar um Regulamento e ser apresentado numa próxima reunião 

do Conselho Executivo.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Sete – Prestação de serviços de limpeza no Edifício-Sede da OesteCIM – abertura 

de procedimento--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação dos serviços técnicos nº 11/0196, datada de 25.11.2011, propondo a 

abertura de procedimento de Ajuste Direto, sob o regime geral, previsto na alínea a) do nº 1  artigo 

20º  do Código de Contratos Públicos, conjugado com os artigos 114º a 127º do mesmo diploma 

legal,  propondo-se um valor base de 10.000,00 €, (dez mil euros) acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, a abertura do procedimento de 

ajuste direto “Prestação de serviços de limpeza no Edifício-Sede da OesteCIM”, de acordo com a 

informação técnica, cuja cópia ficará apensa à presente ata.----------------------------------------------- 

-----Ponto Oito – Comissão de Avaliação Pluridisciplinar de Inventário e Cadastro ------------ 

-----Presente a informação dos serviços técnicos nº 189, datada de 22.11.2011, propondo à 

consideração superior a nomeação direta da Comissão de Avaliação Pluridisciplinar de Inventário e 

Cadastro, com os seguintes elementos:-------------------------------------------------------------------------

-----Área Jurídica – Luísa Barata --------------------------------------------------------------------------------

-----Área Informática – Rogério Duarte ------------------------------------------------------------------------

-----Área de Engenharia Civil – João Rego --------------------------------------------------------------------
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-----Área Financeira – Helena Pinto ----------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar-------------------------------------------- 

-----Ponto Nove – Responsável de sala no âmbito do património – Proposta de alteração ------- 

-----Presente a informação dos serviços técnicos, nº 0181, datada de 14.11.2011, anexando listagem 

com proposta de alteração de responsáveis de sala e seus substitutos no caso de faltas, férias e 

impedimentos destes, de acordo com o artº17º de Regulamento de Inventário e Cadastro da 

OesteCIM, mantendo-se a restante listagem, conforme deliberação do Conselho Executivo de 15 de 

Junho de 2011.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade, aprovar.------------------------------------------- 

-----Ponto Dez – Informações ---------------------------------------------------------------------------------- 

-----Montante em dívida das comparticipações dos Municípios na OesteCIM--------------------------- 

----- Foi presente e distribuído os mapas com o ponto de situação, tendo o Dr. André Macedo 

referido Município a Município.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foram presentes pelo Dr. André Macedo os ofícios referências, 2011/0759 e 2011/0760, ambos 

datados de 29.11.2011, do Sr. Presidente da Assembleia Intermunicipal da OesteCIM, dando 

conhecimento das deliberações tomadas na reunião da Assembleia, realizada a 25 de Novembro de 

2011, nomeadamente nos pontos:--------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3 “Aprovação das Grandes Opções do Plano e proposta de Orçamento para 2012 da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste” – Aprovado por unanimidade.------------------------------------ 

-----Ponto 5 – “Outros Assuntos de Interesse Regional” – Proposta de Feira Intermunicipal do 

Oeste”- Aprovado por unanimidade.---------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Onze – Assuntos de Interesse Regional -------------------------------------------------------- 

-----Ponto Extraordinário – Pisoeste -------------------------------------------------------------------------

-----O Secretário Executivo informou que, dada a urgência de resolução do processo de 

reestruturação da Pisoeste e na sequência da deliberação do Conselho Executivo na reunião de 20 

de Outubro passado, a Comissão de Trabalho constituída pelo Secretário Executivo da OesteCIM e 

o Administrador Delegado da Pisoeste, elaborou um Plano de Atividades no qual consta a 

metodologia de trabalho a seguir, bem como um Cronograma com a calendarização a seguir para 

cada uma das formalidades a serem tidas em conta a fim de permitir aos Municípios aferir da sua 

participação, ou não, na nova estrutura acionista.-------------------------------------------------------------

----Não constando da Ordem de Trabalhos, era essencial o Conselho Executivo analisar o 
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documento apresentado e deliberar sobre a sua aprovação ou não.-----------------------------------------

-----Face à informação prestada pelo Secretário Executivo, o Presidente do Conselho Executivo 

colocou a consideração dos membros presentes, que este assunto seja reconhecido como urgente e 

de deliberação imediata, nos termos do disposto no artigo 19º do Código de Procedimento 

Administrativo.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Os membros presentes concordaram que este assunto fosse incluído na ordem de trabalhos.-----

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o Plano de Atividades, ficando o 

mesmo apenso à presente ata dela fazendo parte integrante.----------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO --------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezassete horas e quinze minutos e da 

qual, para constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em 

minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo, um dos 

quais em substituição. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


